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Funktionsweise und Optimierung der MVG-App 
 
BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 04062_13_31.05.2022 (0262.0-4-0211) des Bezirksausschusses 
13- Bogenhausen vom 15.05.2022 
 
 
Sehr geehrte Frau Krauss, sehr geehrter Herr Moser und sehr geehrter Herr Nibler,  

sehr geehrter Vorstand des Stadtbezirks 13 Bogenhausen der Fraktion Bündnis 90 / Die 

Grünen,  

 

 

der o.g. Antrag des Stadtbezirkes 13 Bogenhausen wurde dem Mobilitätsreferat zur 

federführenden Bearbeitung zugeleitet. Wir bitten, die verspätetet Rückmeldung zu 

entschuldigen. 
 
In Ihrem Antrag bitten Sie um Informationen zur Funktionsweise und Optimierung der MVG-
App. Folgende Antworten hat die MVG an das Mobilitätsreferat übermittelt:  
 
1. Mit welcher Datenbasis arbeitet die App? Wie werden Abweichungen vom Normalbetrieb 

bei der MVG sowie anderen Verkehrsgesellschaften (z.B. Bahn, Landkreis, SEV) aktuell 
gehalten?  
 
Die MVG Fahrinfo München ist lediglich eine Oberfläche und erhält ihre Ergebnisse aus 
dem bayernweiten Hintergrundsystem für Fahrgastinformation DEFAS Bayern der 
bayerischen Eisenbahngesellschaft (BEG). Dort gibt es für den Großraum München eine 
eigene Instanz (M-DEFAS), die separat parametriert werden kann. Die MVV GmbH bringt 
dort ihre jahrelange Erfahrung im ÖPNV Routing ein und ist dort ebenfalls mit ihren 
Oberflächen angebunden.  
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In DEFAS spielen grundsätzlich alle Verkehrsunternehmen und Verkehrsverbünde in 
Bayern ihre Daten ein. Das umfasst u.a. Fahrplandaten, Live-Prognosen („Echtzeit“) und 
Störungsmeldungen.  
 
Ziel dieser bewährten Kooperation ist, die konsistente und qualitativ bestmögliche 
Information für die Fahrgäste bei gleichzeitiger Kosteneffizienz der Hintergrundsysteme. 

 
2. Auf welchen Parametern basieren die von der App vorgeschlagenen Routen?  

 
Die MVG-Oberflächen (Fahrinfo, mvg.de) zeigen die schnellste Verbindung an, dabei 
werden Angaben zur Barrierefreiheit berücksichtigt, die bei einer Anfrage mitgegeben 
werden. 

 
3. Ist beabsichtigt, weitere Funktionen zu ergänzen, die individuelle Präferenzen bei der 

Routenberechnung berücksichtigen (z.B. Laufgeschwindigkeit, Barrierefreiheit, weniger 
Umsteigen, schnellste Verbindung, Verknüpfung von Orten („Meine Orte“) mit mehreren 
Haltestellen)?  
 
Für die Barrierefreiheit werden bereits folgende Angaben berücksichtigt, die bei Routen-
Abfrage angegeben werden können: 

 

Ich möchte: 

• feste Treppen benutzen 

• Rolltreppen benutzen 

• Aufzüge benutzen 

• Funktionsstatus der Rolltreppen anzeigen 

• Funktionsstatus der Aufzüge anzeigen 

 

Ich benötige 

• Niederflurfahrzeuge 

• Niveaugleichen Einstieg 

 

Um die Barrierefreiheit zukünftig noch besser berücksichtigen zu können, werden aktuell 
zahlreiche Parameter zur Barrierefreiheit an den Haltestellen bayernweit erfasst und in 
DEFAS hinterlegt. Sobald die Arbeiten abgeschlossen sind, werden die Ergebnisse in den 
Oberflächen der MVG angezeigt. 

 

Bisher wurde bewusst auf zu viele Einstellmöglichkeiten verzichtet, um die Bedienung und 
Interpretation durch die Kund*innen möglichst einfach zu halten. Welche Funktionen 
zukünftig ergänzt werden sollen, zeigen die Gespräche mit den Kund*innen (siehe Punkt 
5). 

 

4. Gibt es Pläne, systematische Abweichungen zwischen Fahrplan und tatsächlicher 
Pünktlichkeit zu erfassen und bei den Berechnungen zu berücksichtigen (statistisch 
erwartbare Verspätungen z.B. in HVZ oder bei stauanfälligen Routen)?  
 

Heute finden Analysen der Pünktlichkeit auf den Linien statt. Diese nutzt der Betrieb, um 
die Ursachen zu finden, im Idealfall systematische zu beheben oder ggf. den Fahrplan 
entsprechend anzupassen.  

 






